
 
 
 
Procès-verbal de la troisième assemblée régulière du conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-
Montmorency, tenue au Centre de loisirs Ulric-Turcotte, salle de l’Est, au 35 rue Vachon le mardi 31 mai 2022 à 
19h45 

PRÉSENCES : 

Membres avec droit de vote : 
Mme Marie-Josée Marcoux 
Mme Micheline Boutin 
M. Sylvain Prévost-Dallaire 
M. Martin Racine 
Mme Lay-Khim Heng 
M. Carl Bouchard 
M. Lucien Lévesque 
M. André Ampleman 
M. François Godin 
M. Roger Duguay 
 
 
IL Y A QUORUM 
 
Étaient aussi présents : 
Mme Hélène Saint-Pierre   Conseillère en consultations publiques 
      Service de l’interaction citoyenne 
M. Stevens Mélançon    Conseiller municipal 

District de la Chute-Montmorency-Seigneurial 
 
 
Citoyens-citoyennes présents-es : huit (8) 
 
 

Ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Nomination des dirigeants du conseil de quartier 
4. Nomination des signataires des effets bancaires 
5. Adoption et suivi du procès-verbal de l’assemblée régulière du 23 mars 2022 
6. Adoption et suivi du procès-verbal de l’assemblée spéciale du 30 mars 2022 
7. Adoption et suivi du procès-verbal de l’assemblée spéciale du 27 avril 2022 
8. Projet du conseil de quartier : programme de soutien à la mobilisation en sécurité routière 
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9. Réunions et activités des membres du conseil de quartier 

• Table de concertation vélo des conseils de quartier 
• Comité de vigilance de gestion des matières résiduelles (CVGMR) 
• Conseil d’arrondissement de Beauport 
• Comité ad hoc sur les enjeux du quartier 

10. Lettres et propositions à adopter 
11. Période d’intervention du conseiller municipal 
12. Période de questions et commentaires des citoyens 
13. Trésorerie 

• Paiement de la secrétaire de rédaction 
• Paiement du kilométrage 
• État des revenus et des dépenses et solde bancaire 

14. Correspondance et information 
15. Divers 
16. Levée de l’assemblée 
 
 
22-03-01 Ouverture de l’assemblée 

 
L’assemblée s’ouvre à 19h45. 
 
 

22-03-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Mme Marcoux fait lecture de l’ordre du jour. 
 
Les sujets suivants sont ajoutés : 
Point 3. Cooptation des administrateurs 
Point 13. Subvention – programme de soutien à la mobilisation en sécurité routière 
Point 15. Balcons animés 
Point 15. Révision des pratiques et du fonctionnement des conseils de quartier 
 
RÉSOLUTION 22-CA-20 
 
SUR PROPOSITION de Mme Micheline Boutin appuyée par M. Sylvain Prévost-Dallaire, IL 
EST RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’adopter l’ordre du jour tel que modifié. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
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22-03-03 Cooptation des administrateurs 
  Nomination des dirigeants du conseil de quartier 
 
  Cooptation des administrateurs 

Les administrateurs en cooptation ont été désignés lors de l’assemblée d’élection qui a précédé. 
Il y a maintenant lieu de les nommer par résolution. 

 
RÉSOLUTION 22-CA-21 
 
SUR PROPOSITION de Mme Micheline Boutin appuyée par M. Martin Racine, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
Montmorency de nommer M. André Ampleman, M. François Godin et M. Roger Duguay à titre 
d’administrateurs cooptés pour un mandat d’un (1) an à échéance en 2023. ADOPTÉE À 
L’UNANIMITÉ. 

 
  Nomination des dirigeants du conseil de quartier 
 

Mme St-Pierre explique les rôles des différents postes (présidence, vice-présidence, secrétariat, 
trésorerie). 
 
Les membres posent leur candidature pour les différents postes. 
 
Pour le poste à la présidence, les administrateurs suivants se proposent : 
→ M. Lucien Lévesque 
→ M. Carl Bouchard 
→ Mme Lay-Khim Heng 

 
Des bureaux de vote sont mis en place et deux scrutatrices sont désignées. 
 
RÉSOLUTION 22-CA-22 
 
SUR PROPOSITION de M. Carl Bouchard appuyé par Mme Micheline Boutin, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
Montmorency de nommer Mme Louise Côté et Mme Julie Picard pour agir à titre de scrutatrices 
lors de l’élection à la présidence. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
Après dépouillement des bulletins de vote, M. Carl Bouchard est élu à majorité. 
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Pour le poste à la vice-présidence, Mme Marcoux et Mme Heng se proposent. Après quelques 
échanges entre les deux administratrices, Mme Heng retire sa proposition. Mme Marcoux est 
élue. 
 
Pour le poste au secrétariat, M. Bouchard propose M. Lévesque qui décline. Mme Marcoux 
propose Mme Heng qui accepte. Mme Heng est élue. 
 
Pour le poste à la trésorerie, M. Ampleman propose Mme Boutin. Elle est élue. 
 
RÉSOLUTION 22-CA-23 
 
SUR PROPOSITION de M. Martin Racine appuyé par Carl Bouchard, IL EST RÉSOLU par le 
conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency Montmorency de 
nommer les dirigeants comme suit : 
 
→ M. Carl Bouchard, président 
→ Mme Marie-Josée Marcoux, vice-présidente 
→ Mme Lay-Khim Heng, secrétaire 
→ Mme Micheline Boutin, trésorière 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
22-02-04 Nomination des signataires des effets bancaires 
 

RÉSOLUTION 22-CA-24 
 
ATTENDU QUE deux signatures sont nécessaires à toutes transactions; 
 
SUR PROPOSITION de Mme Marie-Josée Marcoux, appuyée par M. Martin Racine, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency de 
désigner les personnes suivantes pour signer tout effet bancaire du conseil de quartier des 
Chutes Montmorency : 

Mme Micheline Boutin, trésorière 
M. Carl Bouchard, président 
Mme Lay-Khim Heng, secrétaire 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
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22-03-05 Adoption et suivi du procès-verbal de la rencontre du 23 mars 2022 
 

RÉSOLUTION 22-CA-25 
 

SUR PROPOSITION de Mme Marie-Josée Marcoux appuyée par Mme Micheline Boutin, IL 
EST RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 23 mars 2022. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
22-03-06 Adoption et suivi du procès-verbal de la rencontre du 30 mars 2022 
 

RÉSOLUTION 22-CA-26 
 

SUR PROPOSITION de Mme Marie-Josée Marcoux appuyée par Mme Micheline Boutin, IL 
EST RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 30 mars 2022. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
22-03-07 Adoption et suivi du procès-verbal de la rencontre du 27 avril 2022 
 

RÉSOLUTION 22-CA-27 
 

SUR PROPOSITION de Mme Marie-Josée Marcoux appuyée par Mme Micheline Boutin, IL 
EST RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 27 avril 2022. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
22-03-08 Projet du conseil de quartier : programme de soutien à la mobilisation en sécurité 

 routière 
 
Mme Marcoux informe les membres qu’à la fin de 2021, en vertu du programme municipal, le 
conseil de quartier a présenté à la Ville un projet pour installer des silhouettes aux abords des 
écoles pour attirer l’attention des conducteurs/parents. Celui-ci a été approuvé et une subvention 
de 3 000 $ a été obtenue pour la fabrication de ces silhouettes. 
 
Après quelques échanges sur les démarches à faire, les coûts, les fabricants, il est proposé qu’un 
sous-comité soit créé afin de faire progresser le dossier pour une mise en place des silhouettes 
idéalement à la rentrée scolaire en septembre prochain. Mmes Marcoux et Heng formeront le 
sous-comité. 
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22-03-09 Réunions et activités des membres du conseil de quartier 

 
COMITÉ RESPONSABLE 

Table de concertation vélo des conseils de quartier Mme Micheline Boutin et Mme Marie-Josée Marcoux 
Comité de vigilance de gestion des matières 
résiduelles (CVGMR) 

Mme Micheline Boutin 

Comité de vigilance des activités portuaires INACTIF 
Comité d’action et de revitalisation socioéconomique 
du quartier Montmorency (CARSEM) 

M. Martin Racine 

Conseil d’arrondissement de Beauport M. Stevens Mélançon et Mme Micheline Boutin 
Comité adhoc sur les enjeux du quartier Réactivation au besoin 

 
• Table de concertation vélo des conseils de quartier : 

 Mme Marcoux mentionne s’être entretenue avec le président de la Table pour lui faire 
part de différentes situations problématiques vécues et des dommages sur les pistes 
cyclables du quartier. Elle a en mains une longue liste des actions ciblées de la Table et 
fait part que la priorité est accordée aux quartiers de Limoilou et de Vanier.  
 
Mme Boutin suggère que le conseil de quartier dresse un portrait des problèmes et 
dommages constatés et transmette une résolution à la Ville et à la Table démontrant que 
les pistes cyclables du quartier nécessitent corrections et améliorations. 
 
M. Bouchard demande à Mme Marcoux si elle peut faire ce portrait. 

 
• Comité de vigilance de gestion des matières résiduelles (CVGMR) : 

Mme Boutin a participé à trois rencontres. Elle annonce que des visites sont prévues à 
la nouvelle usine de biométhanisation et à l’usine de traitement des eaux. De plus, la 
distribution des sacs et des bacs débutera en novembre prochain. De nouvelles 
poubelles de rues et de parcs seront installées sur le territoire de l’arrondissement de 
Beauport. 
 

• Conseil d’arrondissement de Beauport : 
M. Mélançon fait mention de quelques sujets discutés, à savoir : 
→ Règlementation – zonage 
→ Demandes de dérogations mineures 
→ Retard dans l’émission des permis de construction 
→ Réunion spéciale du conseil d’arrondissement le 1er juin – subvention Le Pivot 
→ Parc des Vétérans 
→ Etc… 
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• Comité ad hoc sur les enjeux du quartier : 

Mme Marcoux explique la raison de ce comité qui peut être activé au besoin. Elle propose 
que le sous-comité sur la sécurité routière décidé au point 8. soit dorénavant à l’ordre du 
jour sous ce point. 

 
 
22-03-10 Lettres et propositions à adopter 
 

Rien à signaler. 
 
 
22-03-11 Période d’intervention du conseiller municipal 
 

M. Mélançon remercie les administrateurs pour leur implication et les citoyens et citoyennes 
présents pour leur participation. Il aborde ensuite brièvement les sujets suivants : 

 
  -le virage important à venir sur le retour de certains pouvoirs aux arrondissements 
  -les trottoirs sur les rues Jean XXIII et de la Calandre 
  -la réfection des rues et des parcs 
  -le dépôt prochain des projets au comité exécutif de la Ville, dont : 
   -un centre sportif pour aînés 
   -une patinoire réfrigérée couverte 
   -le site de l’ancien aréna Gilles Tremblay 
   -etc… 
 

Il mentionne également que les anciens sites d’arénas, de parcs industriels, de terrains 
commerciaux ne sont plus sous juridiction des arrondissements. 

 
 
22-03-12 Période de questions et de commentaires des citoyens 
 

Un citoyen s’informe sur l’existence et le montant d’un budget d’initiative. Mme St-Pierre 
mentionne que le budget d’initiative existe toujours et que ce sujet sera discuté à la rencontre sur 
la révision des pratiques et du fonctionnement des conseils de quartier qui se tiendra le 2 juin 
prochain. 
 
Une citoyenne mentionne l’incompréhension quant à l’affichage des limites de vitesse sur la rue 
Larue (sections à 30, 40 ou 50km/h). M. Mélançon a reçu quantité de plaintes à ce propos et va 
demander une rencontre avec les représentants de la Ville responsables de l’application de la 
politique sur la sécurité routière. Des échanges portent sur plusieurs problématiques à d’autres 
endroits (école Beausoleil, rue des Pionnières, etc…). 



 

 

8 
 

 
Un citoyen propriétaire d’un édifice à logements mentionne avoir des problèmes à faire respecter 
les consignes sur les ordures et le recyclage par ses locataires. Il rappelle qu’avant la pandémie, 
il avait sollicité que le conseil de quartier organise un atelier d’information sur le recyclage pour 
les résidents. M. Bouchard mentionne que le conseil de quartier ne peut organiser une telle 
séance sans être assuré d’une participation significative. L’adhésion (au recyclage, au 
compostage et au tri des matières résiduelles) relève de la sensibilisation et de l’éducation 
citoyenne. Les administrateurs du conseil de quartier prendront le temps d’évaluer la question en 
fonction des disponibilités, des ressources et des projets et dossiers en cours. 

 
Une citoyenne déplore qu’il n’y ait aucune surveillance policière de la vitesse de circulation dans 
le quartier. Même les autobus du RTC ne respectent pas ces limites. M. Mélançon mentionne 
avoir suggéré le déploiement d’effectifs dédiés temporaires de façon récurrente (stagiaires et 
élèves de l’école de police) qui pourraient émettre des constats d’infraction. Plusieurs échanges 
s’ensuivent sur toutes les problématiques constatées. Il est également souligné le non-respect 
des vitesses même par les autobus scolaires. M. Bouchard propose la formation d’un sous-comité 
pour faire le point sur la situation, poser des questions, faire des propositions et solliciter une 
rencontre avec le RTC. 

 
Une citoyenne s’informe du plan directeur du quartier échu depuis 2020. Ce serait un bel outil 
pour faire le bilan, revoir les enjeux et les priorités pour les prochaines années. Des échanges 
portent sur le travail accompli antérieurement et sur l’abandon du plan directeur par la Ville. Il est 
proposé que le conseil de quartier prépare un tel plan pour son profit personnel même si la Ville 
ne fait pas partie de l’équation. 
 
Plusieurs sujets sont abordés par un citoyen : 
→ Explications par M. Mélançon qu’il y a 1 seul conseil de quartier (Chutes-Montmorency) 

alors qu’il y a 3 districts de l’arrondissement de Beauport. 
→ Règlement «74.4» : M. Mélançon répond que celui-ci s’applique à l’ensemble du territoire 

et non seulement à l’arrondissement de Beauport. 
→ Comités et sous-comités ouverts aux citoyens : M. Bouchard répond que quelques 

comités existent hors du conseil de quartier. Il ajoute que si un citoyen souhaite 
s’impliquer pour un projet d’intérêt collectif pour le quartier, il y a possibilité d’un appui du 
conseil de quartier. 

→ Budget d’initiative : Mme Boutin donne quelques informations et statistiques. Mme St-
Pierre mentionne que ce dossier relève du Service de l’interaction citoyenne. Le citoyen 
est invité à présenter son projet au conseil de quartier qui pourrait le guider dans sa 
démarche. 

→ La prochaine rencontre est prévue le 15 juin prochain. Les informations sont disponibles 
sur le site internet de la Ville. 
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Un citoyen échange avec M. Mélançon sur la fréquence de la collecte du recyclage 
(hebdomadaire ou toutes les 2 semaines). M. Mélançon mentionne qu’il y a eu changement à 
l’horaire et la fréquence. Il suggère de vérifier sur le site internet de la Ville et/ou de communiquer 
avec le 311 pour voir s’il y a disparité. 

 
Une citoyenne réitère l’importance que le conseil de quartier élabore un plan d’action afin de se 
donner un mandat fort de représentation auprès de la Ville. M. Mélançon rappelle ses 
interventions présentes et futures dont il assure le suivi en continu. 

 
Une citoyenne déplore que certaines stèles-radars soient placées aux mauvais endroits, à 
quelques pieds après un arrêt-stop dans une zone de 30km/h. M. Mélançon reçoit beaucoup de 
plaintes à ce propos. De nombreux échanges s’ensuivent, notamment sur une rencontre avec un 
intervenant du Service de police. Les membres sont invités à identifier les priorités. Il est proposé 
que le conseil vote une résolution lors de l’assemblée en septembre prochain. 
 
Il est rappelé aux citoyens qui ont des plaintes à formuler qu’ils doivent s’adresser au 311 en 
premier lieu. 

 
 
22-03-13 Trésorerie 
 

• Paiement de la secrétaire de rédaction 
 
RÉSOLUTION 22-CA-28 
 
SUR PROPOSITION de M. Martin Racine appuyé par M. André Ampleman, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’autoriser le paiement de 87,50 $ à Mme Andrée Gaumond pour la rédaction du procès-
verbal du 27 avril 2022. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

• Paiement du kilométrage des administrateurs du conseil d’administration 
Aucune demande. 
 

• Subvention – programme de soutien à mobilisation en sécurité routière 
Mme Boutin mentionne avoir reçu le chèque de subvention de 3 000$ pour le projet sur la 
sécurité routière (fabrication des silhouettes). 
 

• État des revenus et des dépenses et solde bancaire 
Le solde bancaire au 31 mai 2022 est de 4 012,11 $ incluant la subvention. 
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22-03-14 Correspondance et information 

 
Mme St-Pierre mentionne qu’une séance d’information aura lieu le 7 juin prochain concernant le 
changement de zonage pour le presbytère de Courville. La rencontre se tiendra au Centre de 
loisirs Ulric-Turcotte à compter de 19h. Une demande d’opinion sera ensuite à l’ordre du jour de 
la rencontre du conseil de quartier prévue le 15 juin prochain. 

 
 
22-03-15 Divers 
 

• Révision des pratiques et du fonctionnement des conseils de quartier 
Mme Marcoux invite les membres anciens et nouveaux à s’inscrire à l’activité du 2 juin 
intitulée «Démarche de révision des pratiques et du fonctionnement des conseils de 
quartier». Elle cite les 4 thématiques : 
 
1. La relation avec l’administration municipale et les élus  
2. La mobilisation et le soutien des administrateurs 
3. La révision des règlements actuels 
4. Les projets d’initiative 

 
Mme St-Pierre fera suivre le courriel d’invitation à tous les membres. 
 

• Balcons animés 
Mme Boutin informe l’assemblée que l’activité reprend cette année tous les mardis de juillet 
à compter de 18h30, sur la rue Ruel de la 113ème Rue jusqu’à la 103ème Rue. Il y aura diffusion 
d’une publicité. M. Mélançon mentionne qu’un grand spectacle aura lieu le 24 juin pour la 
Saint-Jean-Baptiste. Les festivités débuteront vers 15h00 au Pivot. 

 
 
22-03-16 Levée de l’assemblée 
 

 Le président adresse un mot de remerciement à tous et à toutes. 
 L’ordre du jour étant épuisé, l’assemblée est levée à 21h40. 

Prochaine assemblée le 15 juin 2022. 
 Procès-verbal rédigé par madame Andrée Gaumond.  
 
 SIGNÉ       SIGNÉ 
 ___________________________   ___________________________ 
 Carl Bouchard        Lay-Khim Heng 
 Présidente       Secrétaire 


